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Introducción 
 

 

1. En cumplimiento al desarrollo del trabajo desarrollado dentro de la instancia 

de participación, adoptando los objetivos de la Política Pública y Sistema 

Distrital de participación en Deporte, Recreación, Actividad Física, Parques, 

Escenarios y Equipamientos Recreativos y Deportivos -DRAFE- para Bogotá 

D.C., de conformidad al Decreto 483 y 557 de 2018, se presenta el presente 

Informe que permite tener un panorama de los avances alcanzados en el 

primer semestre de 2022. Dado lo anterior se plasma en el presente 

documento las líneas de trabajo que permiten ver los resultados y aportes 

para la localidad de Engativá. Donde en el primer semestre de 2022 se 

trabajó, en el plan de Acción de la Instancia, el cronograma de sesiones, se 

realizó proceso para convocar la elección atípica del sector de juventudes, 

subsanar los impases que existen actualmente con las actas 2020-2021 por 

medio de reuniones y mesas de trabajo para el empale entre presidencias, la 

Veeduría  Distrital a los proyectos de Alcaldía Local y el IDRD, líneas de 

fortalecimiento institucional y sobre todo, fortalecimiento de la instancia de 

participación para ser reconocida como un espacio incidente en la localidad.  

 

1.1  Plan de Acción 

 

Para la consolidación del plan de acción del Consejo Drafe de Engativá en 

el 2022, se hacían permanentes seguimientos a las acciones, para revisar 

en que se estaba cumpliendo y direccionar el trabajo en los puntos o 

acciones que faltan por cumplir por cada sector que representan los 

Consejeros DRAFE. 
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Implementar sesiones de actividad física en conjunto con tres juntas de 

acción comunal. 
 

Acciones Ejecución Total 

Diseñar un plan de trabajo con las actividades a realizar en las 
JAC 

100% 

66,67% 
Realizar una mesa de trabajo con los dignatarios de las JAC 100% 

Ejecutar las sesiones de actividad física en las JAC" 0% 

 

Se diseñó el plan de trabajo para realizar actividades en 3 juntas de acción comunal: 

Tisquesusa, Garcés Navas y Bachue II sector, donde ya se realizaron las mesas de 

trabajo correspondientes. Actualmente se está trabajando en los cronogramas para 

incluir a todos los integrantes del consejo e iniciar la ejecución de actividades. 

 

Inscribir 2 propuestas ciudadanas en los presupuestos participativos 2022: 
 

Acciones Ejecución Total 

Realizar mesa de trabajo donde cada consejero presentará sus 
propuestas para revisión, modificación y aprobación de las 
mismas por parte del Consejo DRAFE de Engativá. 

0% 

0% 
Asignar a las personas responsables de cargar las propuestas a 
las plataformas digitales designadas por la institucionalidad para 
tal efecto. 

0% 

Realizar jornada de promoción de las mismas para que la 
ciudadanía vote por ellas. 

0% 

 
La iniciación de actividades dentro de esta meta depende directamente del 

calendario que programará la Alcaldía Local de Engativá, en los presupuestos 

participativos 2022; primero debemos conocer la metodología, criterios de 

elegibilidad y las metas elegidas que serán parte del proceso este año. A hoy, la 

Alcaldía Local de Engativá no ha realizado la publicación de la metodología. 
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Promover y participar en la iniciativa inscrita por el sector discapacidad y 
priorizada en presupuestos participativos 2021 denominada Escuela 

Deportiva código 19431. 
 

Acciones Ejecución 
Total 
Meta 

Realizar 5 acciones de control social especificas para la iniciativa 
inscrita por el sector discapacidad y priorizada en presupuestos 
participativos 2021, denominada Escuela Deportiva código 
19431 

20% 20% 

 
Se realizó una reunión con la Alcaldía Local de Engativá donde la consejera Flor 

Alba Chaparro realizó la socialización de la propuesta del Consejo DRAFE Engativá 

priorizada en presupuestos participativos del 2021. En esta mesa de trabajo se 

inscribió como veedora del proyecto. 

 
Realizar 20 sesiones de actividad física a personas mayores 

 

Acciones Ejecución 
Total 
Meta 

Diseñar las sesiones de actividad física a realizar. 100% 
100% Promover la realización de actividad física en las personas 

mayores 
100% 

 
La consejera Doris Duarte realizó el diseño y ejecución de los módulos de actividad 

física dividida en 20 sesiones a 125 personas. Las sesiones fueron realizadas en el 

Parque San Andrés y en el Parque Florida Blanca. 

 

Realizar juegos de integración intercolegiados de voleibol 
en la UPZ Minuto de Dios 

 

Acciones Ejecución 
Total 
Meta 

Formular una propuesta para realizar los juegos. 100%   
50% 

  

Presentar la propuesta ante los colegios de la UPZ 50% 

Realizar lo juegos 0% 
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Realizar la semana extrema Engativá 2022 
 

Acciones Ejecución 
Total 
Meta 

Convocar equipo de trabajo para planeación y ejecución de la 
semana extrema 

100% 

87,5% 

Definir actividades y cronograma de la semana extrema 100% 

Convocar patrocinadores y colaboradores públicos y privados 
para la semana extrema 

100% 

Ejecutar actividades semana extrema 100% 

Realizar competencias en varias disciplinas extremas 100% 

Efectuar una feria de emprendimiento extremo 100% 

Llevar a cabo una capacitación fortalecimiento de 
organizaciones deportivas 

50% 

Hacer un registro fílmico de la semana extrema y realizar un 
video editado con los mejores momentos 

50% 

 
El consejero Johan Vargas, quien también pertenece a la Mesa de Deportes 

Extremos de Engativá, logró convocar al equipo de trabajo para ejecutar, en 

conjunto con la Alcaldía Local de Engativá, la semana extrema Engatiparks 2021, 

donde se logró convocar a los engativeños los cuales realizaron una gran exhibición 

en la mini ramp de Ciudadela Colsubsidio, así como también en el Parque de Villas 

de Granada. El consejo DRAFE Asistió al evento donde se realizó entrega de 13 

gorras y 10 agendas a la mesa de deportes extremos quienes a su vez premiaron a 

participantes y padres de familia que asistieron a tan hermoso evento. 
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Acciones Ejecución 
Total 
Meta 

Articular y realizar una reunión de planeación con los 
posibles participantes; consolidar los aportes de cada uno 
(Gobierno local, IDRD, DRAFE, Comunidad) y definir la 
ejecución de la actividad (Fecha, lugar, horario, 
participantes, logística, recurso humano) 

50% 
  
  
 17% 

Socializar la invitación a la comunidad. 0% 

Ejecutar el festival de acuerdo a la planeación lograda. 0% 

 
La consejera Ángela Acosta ha realizado la socialización en sesión de las ideas 

principales que se tienen para este festival. Próximamente se realizará la mesa de 

trabajo con la Alcaldía Local, IDRD y comunidad para dar a conocer la estructura 

del evento, recoger los aportes y realizar la planeación. 
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Realizar 5 acciones de control social al cumplimiento del PDL de Engativá en 
beneficio de los clubes y escuelas deportivas de la localidad. 

 

Acciones Ejecución 
Total 
Meta 

Realizar un informe de cumplimiento del PDL de Engativá 100% 

40% 

Presentar el informe ante la JAL y Alcaldía Local 50% 

Realizar una mesa de trabajo para proponer soluciones 50% 

Realizar seguimiento a los compromisos de la mesa de 
trabajo 

0% 

Realizar una sesión extraordinaria en el consejo con el tema 
del PDL de Engativá en relación a las escuelas y clubes 
deportivos" 

0% 

 
Se realizó un informe sobre el cumplimiento del PDL Engativá y se encontraron 

varias oportunidades de mejora donde se incluye la falta del cumplimiento de la 

meta 21 del PDL: “Otorgar 100 estímulos de apoyo al sector artístico, cultural y 

recreo-deportivo” donde se evidenció que diche meta no se cumple para el sector 

recreo deportivo, debido a que los criterios de elegibilidad del sector, impiden que 

la Alcaldía Local así lo ejecute. Se realizó sesión extraordinaria donde se realizaron 

los aportes a los criterios de elegibilidad y viabilidad del sector para que las 

organizaciones recreo-deportivas puedan recibir dichos estímulos. 

 
Promover e instalar la mesa de trabajo en articulación con Veeduría Distrital 

para realizar la revisión y sugerir los ajustes al reglamento interno del 
DRAFE. 

Acciones Ejecución 
Total 
Meta 

Instalar la mesa de trabajo, programar y realizar las 
sesiones requeridas para el desarrollo de la acciòn 
propuesta en la misma, en articulaciòn con Veedurìa 
Distrital. 

0% 0% 

 
Se solicitó a todos los consejeros, enviar sus aportes al reglamento para realizar 

una consolidación de ideas para así instalar la mesa de trabajo propuesta. 

 
 



 
Aprobó:  Fecha de aprobación:  Página 8 de 10 Versión:  01 Informe  de Gestión OAL 

 

Seminario Escuelas y Clubes. 
 

Acciones Ejecución 
Total 
Meta 

Realizar una mesa de trabajo para retomar y ajustar el seminario 
planteado en 2021 por el delegado Josè Omar Mojica.  0% 

 0% 
  
  

Articular con IDRD, Alcaldia Local y Comunidad DRAFE para su 
socializaciòn y participaciòn en el seminario.  0% 

Realizar el seminario."  0% 

 
El consejo en este momento se encuentra a la espera de toda la información 

referente a seminario por parte de Omar Mojica quien se comprometió desde febrero 

del 2022 a entregar. 

 
Realizar una asamblea para el informe de la gestión 2021 y la socialización 

del plan de acción 2022. 
 

Acciones Ejecución 
Total 
Meta 

Realizar una mesa de trabajo para el diseño de la asamblea.  0%   
 0% 
  

Convocar a la ciudadanía para la asamblea DRAFE.  0% 

Realizar la asamblea DRAFE.  0% 

 
Se tiene planeado iniciar ejecución de actividades en el segundo semestre del 2022. 

 
Realizar una actividad comunitaria con familias de niños, niñas, 

adolescentes y/o jóvenes, incluyendo población con enfoque diferencial, 
para el embellecimiento de un parque o escenario recreo deportivo. 

 

Acciones Ejecución 
Total 
Meta 

Realizar una reunión de gestión asociada con el gobierno local, 
empresas u organizaciones privadas y sociales  y la comunidad 
para determinar quienes participarán en la jornada y cuales son 
sus aportes a la misma y seleccionar el parque a intervenir. 

 0% 

 0% 
  
  

Presentar el diagnóstico del parque seleccionado y determinar 
que acciones se podrían ejecutar para su embellecimiento y 
mantenimiento de acuerdo a los recursos logrados.  0% 

Ejecutar la actividad en la fecha determinada y extender la 
invitación a la comunidad aledaña para que participen de la 
misma.  0% 
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Se tiene planeado iniciar ejecución de actividades en el segundo semestre del 
2022. 

 
 

Acciones Ejecución 
Total 
Meta 

Convocar una mesa de trabajo para evaluar 
estado actual de escenarios extremos de la 
localidad y formular una propuesta para lograr el 
mantenimiento de escenarios de deportes 
extremos y nuevas tendencias deportivas 

 Se tiene planeado 
iniciar ejecución de 
actividades en el 
segundo semestre del 
2022. 
   

Presentar una propuesta para lograr el 
mantenimiento de escenarios de deportes 
extremos y nuevas tendencias deportivas 

 Se tiene planeado 
iniciar ejecución de 
actividades en el 
segundo semestre del 
2022. 
   

 
 

1.2  CONSIDERACIONES ESPECIALES  

 

Como consideración especial se debe tener en cuenta que aún persiste 

impases para el desarrollo normal del plan de acción del DRAFE puesto 

todavía no se ha completado el empalme entre la presidencia que estuvo 

en el periodo 2020-2021 y la actual. Se han hecho mesas de trabajo 

inclusive, acompañados por un ente como la Veeduría Distrital pero no ha 

sido posible por diferentes disputas entre que dijo quien en la sesión y que 

no se dijo, que a la postre y a consideración de este secretario, existen 

manifestaciones gaseosas que no deberían ir en las actas y que no cumple 

con los verbos rectores del art 23 del reglamento interno. 

 

Sin embargo, y para aclarar, esta talanquera no ha sido impedimento para 

que el Consejo DRAFE siga ejecutando su plan de acción y actualmente 

es unos de los consejos mas robustos y participativos de la ciudad, aunado 

que en la localidad se reconoce esta instancia y es bien vista por la 

comunidad, prueba de ello, en la pasada sesión ordinaria del 28 de junio, 
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la misma comunidad deseó participar manifestando su deseo de convertir 

una bahía de parqueo en un parque aledaño al parque Roma o adherirlo a 

este; evidenciándose así el cumplimiento de la misionalidad del DRAFE. 

Se ha recibido un apoyo valioso y gratificante de la Alcaldía Local como de 

la Secretaria de Cultura, Recreación y Deporte y de la Delegada del IDRD 

para orientar tanto a los consejeros y comunidad sobre las propuestas en 

recreación, deporte, actividad física y escenarios deportivos para que sean 

viabilizadas y ejecutadas en la respectiva localidad. 

 

se realizó el proceso de elección de dignatarios, 2022 -2023 y que se 

empezó a trabajar en la la Feria del Deporte y la Cultura, que tendrá lugar 

el día 6 de agosto de 2022 en las instalaciones del parque zonal Gilma 

Jiménez, la feria estará organizando la Alcaldía Local de Kennedy con el 

liderazgo del Drafe y del sector de cultura, por su temática.  

 

En Conclusión:  

 

Se han iniciado el 50% del total de actividades del plan de acción del 

Consejo DRAFE Engativá. 

 

Actualmente el Plan de Acción 2022 tiene un avance del 38% de ejecución 

y tendrá su mayor ejecución durante el segundo semestre de este 2022. 

 

 

 
 
 


